

# 40. Kreisjugendfeuerwehrtag

zum vierten Mal 1982 | 1991 | 2008 | 2024

## 1. Kreiskinderfeuerwehrtag



# FREIWILLIGE FEUERWEHR STADT HEIDECK

Gemeinsam  
in die Zukunft



## Grußwort des Landrates Ben Schwarz



Liebe Feuerwehrfamilie,

was für eine Erfolgsgeschichte, was für ein Jubiläum!  
Zum sage und schreibe 40. Mal findet heuer der Kreisjugendfeuerwehrtag statt. In meinen Glückwunsch schließe ich einen riesigen Dank und ein großes Kompliment ein.

Zunächst an die Visionäre um Bruno Herzog, die die Großveranstaltung einst in einer großen Energieleistung aus dem Boden gestampft haben. Aber auch all jene, die seit vier Jahrzehnten dafür Sorge tragen, dass die Kreisjugendfeuerwehrtage zu großartigen Erlebnissen werden. Denn das sind sie: Eine Mischung aus Spiel und Spaß, aus Ortsrallye und Abendprogramm, aus Zeltlager und Wettkampf. Im Team ist alles leichter! Das ist eine der wichtigsten Botschaften.

Seit der Premiere 1982 in Heideck ist es Jahr für Jahr gelungen, junge Menschen zu verbinden, sie für das wichtige Ehrenamt zu begeistern – unter ihnen Führungskräfte wie unser aktueller Kreisbrandrat Christian Mederer. Gastgruppen bis aus dem Ausland verliehen der Veranstaltung oftmals besonderen Glanz.

Die 40. Auflage wird aus zwei weiteren Gründen herausstechen: Zum einen findet sie – zum vierten Mal – in ihrer „Geburtsstadt“ Heideck statt. Und zum ersten Mal sind die ganz jungen Feuerwehrler mit von der Partie. Am Samstag von 10 bis 19 Uhr steigt der erste Kreiskinderfeuerwehrtag. Was für ein symbolkräftiges Zeichen.

Zumal es im Landkreis schon an die 300 Jungen und Mädchen gibt, die Mitglied einer Kinderfeuerwehr und damit die Zukunft unserer aller Sicherheit sind. Hinzu kommen noch einmal doppelt so viele Jugendliche. Zusammen mit den „alten Hasen“, die Wissen und Erfahrung gerne weitergeben, kann es nur ein Fazit geben: Die Feuerwehren im Landkreis sind bestens aufgestellt. Darauf könnt ihr stolz sein!

Was mich freut: Müllvermeidung wird mit dem Verzicht auf Einweggeschirr erneut großgeschrieben und feiern geht auch ohne Alkohol.

Ich danke den Organisatoren um den örtlich zuständigen Kommandanten Christian Schneider mit seinem großen Helferteam, unserem Kreisjugendwart Matthias Hiltner und unserer Kreisbrandmeisterin für Kinderfeuerwehren, Melanie Flierl.

Euer/Ihr

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Ben Schwarz'.

Ben Schwarz  
Landrat

## Grußwort des Kreisbrandrates Christian Mederer

Liebe Kinder- und Jugendfeuerwehrlern/-innen,  
liebe Kinder- und Jugendfeuerwehrwart und Betreuer,  
werte Gäste,



ein herzliches „Grüß Gott“ zum 40. Kreisjugendfeuerwehrtag und 1. Kreiskinderfeuerwehrtag 2024 des Landkreises Roth in Heideck. Ganz besonders freut es mich und es erfüllt uns mit Stolz, dass 1982 der 1. Kreisjugendfeuerwehrtag und nun auch der 1. Kreiskinderfeuerwehrtag mit dem 40. Kreisjugendfeuerwehrtag des Landkreises Roth am Wochenende 12. – 14. Juli 2024 in Heideck stattfindet.

Unter der Regie unseres damaligen Kreisjugendfeuerwehrwart Bruno Herzog wurde der 1. Kreisjugendfeuerwehrtag 1982 mit rund 250 Teilnehmerinnen und Teilnehmern in Heideck aus der Taufe gehoben.

Ein wichtiger und zukunftsweisender Meilenstein in der Geschichte der Jugendfeuerwehren des Landkreises Roth und des Kreisfeuerwehrverbandes Roth. Mit der 40. landkreisweiten Veranstaltung für die Jugendfeuerwehr findet unter dem Motto „Gemeinsam in die Zukunft“ nun auch der 1. Kreiskinderfeuerwehrtag an der „Geburtsstätte“ des KJFT in Heideck statt.

Drei Tage voller Geschick, Geschwindigkeit, Technik und gutes Ratevermögen warten auf Euch. Ebenso nicht zu vergessen der „Teamgeist“, welcher im Mittelpunkt stehen soll um die Kameradschaft und den Zusammenhalt zu stärken, Kontakte zu knüpfen und vieles mehr.

Ich wünsche allen Beteiligten, insbesondere unserem Feuerwehrynachwuchs ein unvergessliches, spannendes sowie schönes Wochenende mit viel Spaß, Freude und interessanten Wettkämpfen und Erlebnissen.

Besonderer Dank gilt allen Helferinnen und Helfern der Feuerwehren der Stadt Heideck, die zum Gelingen der außerordentlich wichtigen Veranstaltung für unsere Nachwuchskräfte der Feuerwehren im Landkreis Roth beitragen und beigetragen haben. Stellvertretend hierfür sei der örtlich zuständige KBM/Kdt. Christian Schneider sowie unser Kreisjugendfeuerwehrwart Matthias Hiltner und unsere Kreisbrandmeisterin für Kinderfeuerwehren Melanie Flierl genannt.

Schön, dass Ihr dabei seid und nun viel Spaß und Freude bei einem unvergesslichen Wochenende in Heideck!

Euer



Christian Mederer  
Kreisbrandrat

## **Grußwort des Bürgermeisters Ralf Beyer Stadt Heideck**



Liebe Teilnehmer des Kinder- und Jugendfeuerwehrtages,  
Liebe Betreuer und Gäste.  
Ich heiße Sie alle ganz herzlich bei uns in Heideck willkommen.

Es ist mir eine große Freude und Ehre, dass Heideck Gastgeber des 1. Kreiskinderfeuerwehrtages im Landkreis Roth ist und gleichzeitig den 40. Kreisjugendfeuerwehrtages ausrichtet.

Vor über 40 Jahren wurde in Heideck, federführend durch Bruno Herzog der 1. Kreisjugendfeuerwehrtag abgehalten und damit eine neue Tradition begonnen. Die Gründung der ersten Kinderfeuerwehren im Landkreis war ein großer Erfolg, findet regen Zulauf und ist ein wichtiger Schritt schon unsere Kleinsten für die Feuerwehr zu begeistern. Von der Idee nun auch gemeinsam mit dem Kreisjugendfeuerwehrtag einen Kreiskinderfeuerwehrtag abzuhalten, hat uns von Anfang an begeistert.

Die Planung, Vorbereitung und Durchführung eines solchen Events bedarf einer großen Menge an Engagement und Manpower und ich möchte mich an dieser Stelle ganz herzlich bei allen bedanken, die sich hier so engagiert mit einbringen und die Veranstaltung überhaupt erst möglich machen.

Ein weiterer Großer Dank geht natürlich an alle Betreuerinnen und Betreuer der Kinder- und Jugendfeuerwehren, die durch das Einbringen zahlloser ehrenamtlicher Stunden diese Institutionen mit Leben füllen, die Kinder und Jugendlichen zunächst spielerisch an das Feuerwehrleben heranführen und darüber hinaus auch viele wichtige Werte vermitteln. Es ist immer wieder bewundernswert zu sehen, wie viel Disziplin so ein ganzer Haufen wuseliger Kinder an den Tag legen kann, wenn es darauf ankommt. Außerdem wird uns Gemeinden dadurch ein großer Dienst erwiesen, dass dem Ehrenamt Feuerwehr auch in Zukunft der Nachwuchs gesichert ist.

Ich wünsche allen Beteiligten und Teilnehmern 3 erfolgreiche und lustige Tage, viel Spaß bei allen Herausforderungen, die bei den Wettkämpfen so gefragt sind, allen viel Glück dabei und gemütliche kameradschaftliche Stunden am Abend.

Ein schönes Wochenende in Heideck

Euer

A handwritten signature in brown ink, which appears to be 'Ralf Beyer'. The signature is stylized and cursive, written over a white background.

Ralf Beyer  
1. Bürgermeister Stadt Heideck

# Programm

## 40. Kreisjugendfeuerwehrtag mit 1. Kreiskinderfeuerwehrtag im Lkr. Roth

### Freitag, 12. Juli 2024

ab 15:00 Uhr	Anreise der Jugendgruppen zum Zeltaufbau Heideck – Festplatz/Stadthalle
ab 17:00 – 21:00 Uhr	optional Abendessen

### Samstag, 13. Juli 2024

ab 07:00 Uhr	Frühstück möglich (Vorbestellung siehe Verpflegungszettel)
bis 09:30 Uhr	Anreise und Zeltaufbau der restlichen Gruppen
10:00 Uhr	Eröffnung des 40. Kreisjugendfeuerwehrtages mit 1. Kreiskinderfeuerwehrtag
10:30 – 16:00 Uhr	Stadtrallye in Heideck (Jugend- und Kinderfeuerwehren)
16:30 Uhr	Aufstellung zum Kirchengzug
16:45 Uhr	Kirchengzug
17:00 Uhr	Ökumenischer Festgottesdienst
17:45 Uhr	Siegerehrung Kinderfeuerwehren
18:30 Uhr	Gemeinsames Abendessen
19:00 Uhr	Ende des 1. Kreiskinderfeuerwehrtages

### Sonntag, 14. Juli 2024

06:30 Uhr	Weckruf
07:00 Uhr	Frühstück am Festplatz
08:00 – 12:30 Uhr	Spiele ohne Grenzen
13:00 Uhr	Mittagessen
14:00 Uhr	Siegerehrung Jugendfeuerwehren
ca. 15:00 Uhr	Ende des 40. Kreisjugendfeuerwehrtages